PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 127/Lunes 2 de julio de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Lo urgente en Europa. (El País).
- Occidente podría dejar Siria en manos de Assad dos años más. (La Jornada).

DE CUBA

- Exige Parlamento angoleño cese del bloqueo de EE. UU PL.
- Viajará a nuestro país brigada europea de solidaridad XINHUA.
- Participará Venezuela en exploración petrolera en aguas profundas AP.
- Silvio Rodríguez respalda a Chávez y su política para revertir la violencia EFE.
- Reporta la ONE aumento en la llegada de turistas XINHUA.
- Informan número de habitantes al cierre de 2011 AFP.
- Activistas de la comunidad LGBT celebran el "Día del orgullo gay". EFE
- Cuba incorpora experiencias de la FAO sobre riesgos alimentarios. XINHUA
- Actriz mexicana agradece apoyo para que su hijo reciba atención médica en Cuba NOTIMEX.
- Zoológico Nacional acogerá 146 animales de 23 especies donados por Namibia EFE.
- Confirman asistencia de cinco naciones a X edición de Corhabana 2012 XINHUA.
- Cuba y España ganan Premio Iberoamericano de Coreografía "Alicia Alonso". EFE
- Exhiben en La Habana réplicas de máquinas de Da Vinci ANSA.
- Abanderan delegación para los Juegos Olímpicos de Londres 2012 AFP.
- Termina en fracaso intento de australiana Palfrey de cruzar a nado el Estrecho de la Florida AFP.
- Regresa Dayron Robles a las pistas en reunión atlética de Londres AP.
- Parte a Guatemala selección de fútbol sala para Copa del Mundo. XINHUA
- Anuncian equipos a Olimpiada de Ajedrez XINHUA.

DEL MUNDO

- Premier Cameron no descarta efectuar un referéndum con relación a la UE DPA.
- Presidente islandés Grimsson reelegido con 52,78 % de votos AFP.
- Oposición siria rechaza la propuesta de un gobierno transitorio EFE.
- Afirma Irán que está preparado para afrontar nuevas sanciones petroleras EFE.
- China endurece los controles referidos a la inmigración ilegal. EFE

EL PAÍS (Versión digital)

29 de junio de 2012

ESPAÑA

LO URGENTE EN EUROPA

La cumbre de la UE no debe concluir sin un potente cortafuegos para España e Italia

EDITORIAL

Desde hace tres años vienen celebrándose Consejos Europeos de los que nunca salen resultados de efectos contundentes. Pero el que está realizándose ahora en Bruselas debería terminar de otra forma. Ya no se puede prolongar el juego de dilatar las negociaciones y los bloqueos a la hora de reforzar la unión monetaria: esta vez ha de quedar muy claro que el Banco Central Europeo, o el nuevo Mecanismo de Estabilidad, van a jugar a fondo sus cartas para defender la moneda común. Por primera vez hay un esbozo de soluciones al alcance de los jefes de Estado y de Gobierno, que sirva como cortafuegos al ataque asfixiante de los mercados financieros contra España e Italia. Mariano Rajoy llamó ayer la atención sobre ello, al decir que nuestro país se está financiando a costes insoportables, y que hay instituciones que ni siguiera consiguen préstamos.

El obstáculo principal es la posición de Alemania. El país más importante de la UE en términos económicos, que está financiándose a un coste muy bajo, no puede pretender la recuperación de los que están en recesión si el diferencial es de 500 o 1 000 puntos. Es urgente parar esa tensión insoportable, aumentar la liquidez y recapitalizar la banca sin que esto suponga más carga para la deuda soberana. Y eso debe hacerse antes de abordar procesos de unión fiscal e incluso política, sin duda importantes, y cuyo horizonte lejano también contribuye a la credibilidad de la solución a lo urgente; pero necesitados de plazos largos y debates de fondo sobre la difícil cuestión de la soberanía. En plena alarma de incendio, lo primero es apagarlo, antes de ponerse a discutir sobre el diseño de los planes de evacuación del barrio.

Los mandatarios europeos jugarían con fuego si continuaran oponiéndose a la pretensión de Rajoy de que el Banco Central Europeo o el fondo de rescate compren bonos españoles para frenar la presión de los mercados y reducir el coste de financiación, que ha rozado el 7% en las últimas semanas. El presidente del Gobierno español tiene el apoyo del PSOE, el principal partido de la oposición, reiterado ayer por su dirigente, Alfredo Pérez Rubalcaba, e igualmente de otros partidos. Las corrientes centrales de la sociedad española también lo comparten, como acompañamiento indispensable a las reformas estructurales y planes de austeridad ya en marcha.

La negativa a un compromiso, en particular por parte de Ángela Merkel, tendría graves consecuencias. No solo para Italia, donde el Gobierno de Monti quedaría a los pies de los caballos y a merced de nuevas aventuras a lo Berlusconi; no solo para España, donde la mayoría absoluta emanada de las urnas habría quedado reducida a la impotencia en siete meses, sin beneficio para nadie. Las consecuencias alcanzarían a los principales países del continente y, por tanto, a sus sociedades: porque el fracaso de las democracias nos arrastra al populismo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

29 de junio de 2012

MÉXICO

OCCIDENTE PODRÍA DEJAR SIRIA EN MANOS DE ASSAD DOS AÑOS MÁS

Robert Fisk

El presidente de Siria, Bashar Assad, podría durar más de lo que sus opositores esperan, con la tácita aceptación de líderes occidentales, ansiosos de asegurar nuevas rutas petroleras hacia Europa vía Siria, antes de la caída del régimen. Según una fuente íntimamente involucrada en una posible transición del partido Baaz en el poder, estadounidenses, rusos y europeos están fraguando un acuerdo que permitiría a Assad quedar como líder de Siria durante al menos dos años a cambio de concesiones políticas para Irán y Arabia Saudita, tanto en Líbano como en Irak.

A Rusia se le garantizará la continuidad de su base militar en la ciudad costera siria de Tartus y una relación con el gobierno en Damasco que surja eventualmente con el apoyo de Irán y Arabia Saudita. La reciente concesión de Rusia, en el sentido de que Assad podría no ser esencial en la futura estructura del poder sirio, es parte del entendimiento en Occidente que podría aceptar la presidencia de Assad a cambio de un acuerdo que impida una guerra civil.

La información proveniente de Siria sugiere que el ejército de Assad "está recibiendo una paliza" de rebeldes armados, que incluyen tanto a fuerzas islamitas como nacionalistas. Se cree que al menos 6 mil soldados han sido asesinados o resultado muerto en combates desde que comenzó la rebelión antigubernamental, hace 17 meses. Hay reportes no confirmados de que cada semana hasta mil nuevos combatientes sirios son entrenados por mercenarios sirios en una base usada por autoridades occidentales, en la que supuestamente "personal de seguridad" realiza "ejercicios antiterroristas".

Las negociaciones entre Estados Unidos y Rusia –que son fáciles de negar y se ocultan cínicamente detrás de acusaciones mutuas entre Hillary Clinton y su par ruso, Sergei Lavrov– implican que las superpotencias reconocerían la influencia de Irán sobre Irak y su relación con sus aliados de Hezbolá en Líbano, al tiempo que se alentaría a Arabia Saudita –y Qatar– a garantizar los derechos de los musulmanes sunnitas en Líbano e Irak. El surgimiento de Bagdad como centro de poder chiíta ha causado mucha angustia a Arabia Saudita, cuyo apoyo hacia la minoría sunnita en Irak ha llevado a una fuerte división política.

Pero el objetivo real de las pláticas entre las potencias mundiales gira en torno a la determinación de Occidente de garantizar petróleo y gas de los estados del Golfo y dejar de depender de los suministros de Moscú. "Rusia puede cerrarle el grifo a Europa cuando quiera, y esto le da tremendo poder político", señala una fuente. "Hablamos de dos rutas petroleras fundamentales hacia Occidente: una que pasa por Qatar y Arabia Saudita vía Jordania y Siria y por el Mediterráneo hasta Europa, y otra que va de Irán pasando por el sur chiíta iraquí y Siria hasta llegar también al Mediterráneo hacia Europa. Esto es lo que importa y por eso están preparados para dejar que Assad se quede otros dos años de ser necesario. Estarían perfectamente conformes con eso, y Rusia tendría un lugar en la nueva Siria".

Diplomáticos que aún discuten esos planes deben, desde luego, ser tratados con cierto escepticismo. Una cosa es escuchar a líderes políticos decir que el régimen sirio es la escoria por su abuso contra los derechos humanos y sus matanzas, y otra muy distinta que los diplomáticos occidentales están más que listos para poner todo esto de lado en favor de ver "el panorama completo" que consiste, como de costumbre en Medio Oriente, en el petróleo y el gas. Están dispuestos a tolerar la presencia de Assad hasta el final de la crisis antes que insistir en que su partida es el principio del fin. Los estadounidenses opinan lo mismo y ahora Rusia cree que la estabilidad es más importante que el mismo Assad.

Queda claro que el gobernante sirio pudo haber continuado las extensas reformas que dejó su padre, Hafez Assad, fallecido en 2000. En ese momento, según funcionarios sirios, la economía nacional estaba en mucho mejor estado de lo que se encuentra hoy la economía de Grecia. Pero poco a poco, las voces más razonables que influenciaban el liderazgo de Assad fueron quedándose sin poder. Un funcionario cercano al presidente lo llamó durante el peor momento de los combates del año pasado y dijo que "Homs arde". La reacción de Assad fue rehusar cualquier comunicación personal con el funcionario e insistió en que éste le enviara exclusivamente mensajes de texto. "Assad ya no tiene poder personal sobre lo que ocurre en Siria", señala un informante. "No es porque no lo quiera, sino porque están pasando tantas cosas en todo el país que un solo hombre no puede mantenerse al tanto de todo".

Assad aún tiene la esperanza, según veteranos del ejército, en una solución como la de Argelia. Tras la cancelación de elecciones democráticas en Argelia, su ejército y generales combatieron sin piedad a rebeldes y guerrilleros islamitas en todo el país durante los años 90, y perpetraron torturas y matanzas con un saldo de 200 mil muertos, para conservar el poder.

En medio de esta crisis, Argelia envió una delegación castrense a Damasco para que la cúpula militar de Havez Assad le contara cómo el ejército sirio destruyó la rebelión islamita en Hama, con un costo de 20 mil muertos, en 1982. La guerra civil argelina, notablemente similar a la que ahora afecta al régimen de Assad, desplegó muchas de las características de la actual tragedia en Siria: bebés degollados, familias asesinadas por misteriosos "grupos armados" paramilitares, poblados enteros bombardeados por las fuerzas del gobierno.

Y, lo que es más interesante para los hombres de Assad: Occidente siguió respaldando al régimen de Argel, políticamente y con armas durante los 90 mientras soplaba y resoplaba por los derechos humanos. Las reservas de petróleo y gas fueron más importantes que las muertes de civiles. De la misma forma, hoy Damasco confía en el deseo occidental de encontrar una ruta siria para obtener combustibles y su disposición a tolerar asesinatos. Jamil Hassan, capitán de inteligencia de la fuerza aérea siria, es ahora el "asesino" del régimen, no tanto Maher, hermano de Bashar, a cuya Cuarta División se ha dado demasiado crédito por sofocar la revuelta, sin lograr aplastarla del todo.

Mientras, Occidente tiene que lidiar con su contacto con Siria, Mohamed Nassif, quizá el más cercano asesor de Assad. Sin embargo, prevalece la incógnita de si Assad, independientemente de cuánto ignora sobre el control militar del terreno, realmente entiende la épica importancia política de lo que ocurre en su país. Antes de la rebelión, líderes europeos y turcos quedaron boquiabiertos cuando el gobernante aseguró que fuerzas sunnitas en el norte de la capital libanesa de Trípoli intentaban crear un "Estado salafista" que amenazaba a Siria. El cómo esta extraordinaria afirmación, basada seguramente en tonterías dichas por algún agente de inteligencia, se formuló en la mente de Assad sigue siendo un misterio.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LUANDA, 29 JUN (PL) Representantes del parlamento angoleño exigieron hoy el levantamiento del bloqueo financiero, económico y comercial de Estados Unidos contra Cuba, desde hace más de cinco décadas.

El presidente en ejercicio de la Asamblea Nacional, Joao Manuel Goncalves Lourenco, hizo ese reclamo en conversaciones oficiales con el presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón.

En la sede del órgano legislativo unicameral, Lourenco reiteró que Angola propugna el cese de esa medida arbitraria, condenada por la comunidad mundial.

También reafirmó ante diputados el apoyo y solidaridad a Cuba en defensa de sus legítimos intereses y en la observancia de la legalidad internacional.

El representante del parlamento angoleño saludó la actualización del modelo económico cubano, que se implementa desde el último congreso del Partido Comunista de Cuba, con el objetivo de garantizar la recuperación y el desarrollo económico en la isla.

Consideró además que, en medio de la profunda crisis financiera y económica que el mundo enfrenta, Angola y Cuba profundizan aún más su cooperación en diversos sectores.

Cuba lleva adelante la colaboración con este territorio africano en importantes ramos como la salud, educación y construcción.

Alarcón agradeció la solidaridad angoleña en la condena al bloqueo estadounidense contra Cuba y en el reclamo por la libertad de los cinco antiterroristas cubanos injustamente condenados en Estados Unidos desde 1998.

Con anterioridad, la delegación cubana, que encabeza Alarcón, fue recibida en la sede del Gobierno provincial de Luanda por el gobernador, Bento Joaquim Francisco Bento.

LA HABANA, 29 JUN (XINHUA) -- La XLI Brigada de solidaridad "JoséMartí", conformada por más de 100 activistas de 17 naciones de Europa, llegará a Cuba el próximo 2 de julio para conocer de cerca la realidad de la isla y realizar labores agrícolas de manera voluntaria. Fuentes del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) informaron este viernes que los brigadistas se alojarán en el campamento internacional "Julio Antonio Mella", ubicado en Caimito, provincia occidental de Artemisa.

El grupo está integrado por representantes de Alemania, Austria, Bielorrusia, Dinamarca, España, Finlandia, Francia, Grecia, Holanda, Irlanda, Italia, Portugal, Reino Unido, República Checa, Suecia, Suiza y Turquía.

Según el programa previsto hasta el 20 de julio, el contingente recibirá conferencias, intercambiará con dirigentes de organizaciones juveniles y visitará centros de interés económico, social y cultural.

También se reunirá con familiares de los cinco cubanos prisioneros desde 1998 en Estados Unidos, donde monitoreaban a grupos extremistas que desde Miami preparaban acciones contra la isla.

La Brigada europea "José Martí" es la tercera agrupación de su tipo creada en el mundo, después de la Brigada "Venceremos" de Estados Unidos y la Brigada Nórdica, del norte europeo.

Más de 2.000 asociaciones de 152 países trabajan en la solidaridad con Cuba, de acuerdo con datos del ICAP.

CARACAS (AP) Petróleos de Venezuela S.A. (PDVSA) perforará un pozo exploratorio de crudo en aguas profundas de Cuba, anunció el jueves el ministro de Petróleo y Minería, Rafael Ramírez.

La petrolera estatal venezolana es la siguiente en la fila para perforar luego que Petronas, de Malasia, concluya su trabajo, precisó el ministro, quien también funge como presidente de PDVSA.

Venezuela calcula un presupuesto de 40 millones de dólares para el proyecto, agregó Ramírez.

La petrolera española Repsol anunció en mayo que abandonaría la búsqueda de petróleo en el litoral cubano después de constatar que el primer pozo perforado, a un costo de 100 millones de dólares, estaba seco.

"Repsol lamentablemente no tuvo éxito en su pozo... pero esa misma plataforma se está utilizando entre todas las empresas que estamos participando allí", destacó Ramírez.

Repsol había tenido algunos problemas con el taladro, pero los datos de sísmica muestran "buenas perspectivas" en la zona, puntualizó.

El presidente venezolano Hugo Chávez es un estrecho aliado de Cuba y envía petróleo a precios preferenciales a la isla caribeña, mientras que el gobierno de La Habana colabora con el envío de médicos y otros profesionales cubanos para ayudar en los programas sociales del gobierno venezolano.

Petronas ha dicho que espera los resultados de la perforación exploratoria a finales de julio. La empresa malasia tiene los derechos de exploración de un área en el estrecho de la Florida a unos 180 kilómetros al sudoeste del lugar de perforación de Repsol.

A PDVSA se le concedió la opción de perforar en una zona diferente frente a Cuba, utilizando la plataforma Scarabeo-9 que se rota entre las empresas.

La plataforma fue construida en Asia con menos de 10% de partes de fabricación estadounidenses, por lo que es especialmente adecuada para ser utilizada por las firmas petroleras, sin incurrir en sanciones por el embargo económico estadounidense contra Cuba.

"Ahora le corresponde a Petronas la perforación y después inmediatamente venimos nosotros. Pero en otro bloque, en nuestro bloque", manifestó Ramírez. "No vamos a dejar la plataforma ociosa. Inmediatamente nosotros la tomamos", destacó.

LA HABANA, 30 JUN (EFE).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez respaldó hoy en su blog al presidente venezolano, Hugo Chávez, en un artículo en el que celebra sus políticas sociales en el orden de "detener y revertir" el problema de la violencia en Venezuela.

"Viva Chávez, carajo", afirmó Rodríguez en un texto publicado este sábado en su bitácora "Segunda Cita" con consideraciones sobre los problemas derivados de la violencia "económica" en el país suramericano.

"Chávez es el primer presidente moderno de Venezuela que ha dado pasos correctos para empezar a detener y revertir, desde la hondura de la atención al ser humano, el viejo y grave problema de la violencia, entre otros muchos", advirtió el músico.

En su opinión, el actual Gobierno venezolano "ha dado pasos efectivos" en ese sentido mediante el desarrollo de los programas sociales que denomina como "misiones".

"A pesar de que este principio de atención social elemental es de reciente práctica, ya hoy Venezuela recoge los frutos de miles de humildes atendidos de sus dolencias, operados de cataratas y, al menos, dos millones de recién alfabetizados", resaltó.

Rodríguez, uno de los fundadores del movimiento musical Nueva Trova Cubana, dijo que "circunstancialmente" visitó más Venezuela durante los Gobiernos anteriores al de Chávez y "entonces existía la misma violencia, a pesar de que el país tenía los recursos para ser una de las naciones más prósperas de nuestro hemisferio".

En su opinión, el país suramericano nunca alcanzó esa posición debido al "entreguismo" de las administraciones anteriores y el "desprecio de la mayoría de los ricos por los humildes".

"Conozco a varios que han huido de la terrible realidad de la violencia. Pero es obvio que la mayoría se ha quedado, apoyando con su trabajo y su esperanza los proyectos del Gobierno bolivariano", aseveró el autor de canciones como "Ojalá" y "Unicornio".

Asimismo, consideró que la mayoría de quienes ejercen esa violencia no la hubieran adoptado si la situación social del país fuera diferente.

"La violencia marginal fue fabricada por la desigualdad, por la indolencia y por el egoísmo. Convencido de que no hay sistema político perfecto, aunque sí perfectible, dejo a ustedes nombrar el que más los genera", añadió.

El texto de Rodríguez aparece publicado un día antes de que comience formalmente la campaña para las elecciones del próximo 7 de octubre en Venezuela, en las que Chávez aspira a su tercera reelección consecutiva frente el candidato único de la alianza opositora, Henrique Capriles.

LA HABANA, 30 JUN (XINHUA) -- La industria turística cubana logró un crecimiento record de 5,5 por ciento durante los primeros cinco meses de este año, según reportó la Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI). Un informe de la ONEI reveló que entre enero y mayo llegaron a la isla 1.437.890 visitantes extranjeros, cifra récord para la etapa y que confirma el aumento de ese indicador que se percibe desde febrero último.

El reporte también subrayó una afluencia progresiva en mayo, en los últimos cuatro años, época de la llamada temporada baja, y que en 2012 representó 7,1 por ciento de aumento en comparación con 2011. Según la nota, el pasado año se contabilizaron 2.716.317 arribos, cifra sin precedentes que permitió ingresos al erario público de 1.738,91 millones de dólares por conceptos de alojamiento, transporte, gastronomía, comercio minorista, recreación y otros.

El informe no detalló datos de ingresos del sector privado, que desde el segundo semestre de 2011 tuvo mayor presencia en la atención a los visitantes extranjeros, con el incremento del trabajo por cuenta propia.

En mayo pasado, el director comercial del Ministerio del Turismo, Manuel Bisbé, destacó que las estrategias de desarrollo ven el trabajo por cuenta propia como un complemento de la actividad turística estatal.

Canadá se afianzó como principal emisor de turistas a Cuba, al contabilizar la llegada de 649. 669 vacacionistas en esos cinco meses.

De acuerdo con la ONEI, a Canadá le siguieron el Reino Unido y Francia, con 63.175 y 56.718 excursionistas, respectivamente, mientras que Argentina -ubicada en el cuarto puesto- cerró con 55.667 turistas y reportó el mayor avance entre los emisores, con un repunte de 46,7 por ciento en el periodo analizado.

De esa forma, los cuatro primeros del listado cuentan con una participación de 57,4 por ciento en el volumen total de visitantes recibidos por Cuba en la etapa analizada, o sea, 1.437.890 vacacionistas.

Los turistas nacionales también tuvieron un crecimiento sustancial en el uso de instalaciones turísticas, pues al cierre de 2011, la ONEI informó que fueron atendidos 1.320,564, y por esa vía se recaudaron más de 526 millones de dólares.

La isla desarrolla en la actualidad una fuerte campaña promocional llamada "Auténtica Cuba", que ha recorrido Argentina y otros países sudamericanos, además de ciudades europeas y de Asia.

Esa campaña promocional, que hace poco se presentó en cinco estados mexicanos, incluyen presentaciones de representantes de entidades turísticas cubanas quienes explican ofertas a operadores y agentes de viaje y medios de comunicación.

De forma paralela, las autoridades cubanas están estableciendo acuerdos de transporte aéreo con sus mercados emergentes y apuntan, además, a un turista de mayor poder adquisitivo con la construcción de varios campos de golf vinculados a inmobiliarias.

El pasado año, Cuba recibió 2.716.000 visitantes y las proyecciones para este son llegar a 2.979.000. En la actualidad, la isla tiene 335 hoteles y con una capacidad total de alojamiento de 58.434 habitaciones, de las que el 65 por ciento clasifican en instalaciones de cuatro y cinco estrellas.

El 71 por ciento de esas habitaciones están dedicadas al turismo de sol y playa, mientras 23 al de ciudad y 2 al de naturaleza.

En Cuba hay 30 empresas mixtas que tienen en operación más de 6.000 habitaciones, además de 62 contratos de administración y comercialización con 13 cadenas hoteleras internacionales.

LA HABANA, 1 JUL 2012 (AFP) - Cuba, cuyo crecimiento poblacional está casi estancado por las bajas tasas de natalidad y altas cifras de emigración, tenía 11.247.925 habitantes al cierre de 2011, según la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Cuba cuenta con una población de 11.247.925 personas, entre las que hombres y mujeres tienen presencia similar, según un reporte de la ONE publicado por el diario Juventud Rebelde en su sitio Web.

Esto implica que la población cubana aumentó apenas en 70.182 personas en la última década, pues el censo de 2002 registró a 11.177.743 habitantes.

De acuerdo con el reporte, cuya fecha de cierre fue el 31 de diciembre de 2011, en la isla residen 5.632.915 varones y 5.615.010 mujeres, agregó el diario.

Del total, más de 8.460.000 cubanos (75%) son residentes en zonas urbanas, mientras casi 2.785.000 lo hacen en áreas rurales, dijo el informe oficial citado en Juventud Rebelde.

Solo tres de las 15 provincias tienen más de un millón de habitantes: La Habana, Santiago de Cuba y Holguín (estas últimas en el oriente del país).

"La capital cuenta con dos millones 130.431 personas, mientras que los dos territorios orientales apenas sobrepasan el millón", precisó.

Cuba realizará del 15 al 24 de septiembre próximo un Censo Nacional de Población y Vivienda, 10 años después del último.

La isla enfrenta un serio problema de envejecimiento poblacional, agudizado por bajas tasas de fecundidad y la emigración de unos 38.000 cubanos al año.

Además, la escasez de viviendas y el mal estado de las existentes son unos de los problemas sociales más sensibles que enfrenta Cuba desde hace décadas.

LA HABANA, 28 JUN (EFE).- Un grupo de activistas cubanos independientes realizó hoy en La Habana un acto denominado "Besada por la diversidad y la igualdad" para celebrar el "Día del Orgullo Gay".

El proyecto "Arcoiris", que se define como un colectivo "LGBT (lesbianas, gays, bisexuales y transexuales), anticapitalista e independiente", indicó que su iniciativa tuvo el objetivo de "hacer visible a la comunidad LGBT de Cuba"

La convocatoria, que divulgó a través del sitio web de la Red Observatorio Crítico, la red Facebook y por correos electrónicos, reunió a una veintena de personas en un espacio aledaño a una instalación deportiva en La Habana.

"Al besarnos todos y todas, por amor o fraternidad, ejercitamos nuestra igualdad ciudadana y ponemos en evidencia los dobles raseros morales que generan la homofobia, el sexismo, las lógicas discriminatorias que marcan las raíces de nuestra cultura y que debemos cambiar", expresaron los promotores en la convocatoria.

La coordinadora de la actividad, Yasmín Silvia Portales, recordó que hoy se conmemoran los disturbios de Stonewall (Nueva York, EE.UU.) de 1969, que marcan el inicio del movimiento de liberación homosexual, que consideran debe celebrarse "desde posiciones descolonizadas y no como una fiesta comercial, consumista y sexista".

Explicó que consideran la fecha "un momento de celebración" de su "propia diversidad como comunidad LGBT". El acto se celebró al margen de otras actividades, como las jornadas contra la homofobia que se llevaron a cabo en mayo y que realiza el oficial Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex) que dirige Mariela Castro, hija del presidente de Cuba, Raúl Castro.

LA HABANA, 29 JUN (XINHUA) -- Cuba incorporó la colaboración técnica de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) a sus esfuerzos para incrementar la calidad de los productos de consumo de la población, anunció hoy el gobierno en La Habana.

El país antillano impulsa un proyecto sobre análisis de riesgos en el sector alimentario, el cual constituye una garantía para una sana alimentación, trascendió en un taller sobre el tema desarrollado en La Habana bajo los auspicios del Centro de Gestión y Desarrollo de la Calidad y la asesoría de la Oficina Regional de la FAO.

Expertos participantes en la cita señalaron que las Empresas de Cítricos Victoria de Girón, de Jagüey Grande, Matanzas, y la de Ciego de Avila tienen certificados sus sistemas de gestión de la calidad con normas de la Organización Internacional de Normalización (ISO por sus siglas en inglés). Cifras de la Organización Panamericana de la Salud citadas en el evento calculan que existen más de 1.500 millones de casos de diarreas cada año en la región, el 70 por ciento provocadas por el consumo de agua o alimentos contaminados.

También se denunció que la empresa cubana Alimport ha sufrido pérdidas millonarias, debido a trabas en la adquisición de alimentos a compañías estadounidenses causadas por el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Washington a la isla hace más de medio siglo.

Los daños por esa causa alcanzaron 120 millones 300.000 dólares en el periodo de marzo de 2010 al mismo mes de 2011, de acuerdo con datos del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba.

MÉXICO, 29 JUN. (NOTIMEX).- La actriz Dacia Arcaraz agradeció las muestras de cariño y apoyo que ha recibido para sacar adelante a su hijo Gonzalo, quien requiere de un tratamiento médico muy costoso, lo cual la ha llevado a realizar varios eventos para recaudar fondos.

Dacia Arcaraz reveló que hace dos años a su hijo Gonzalo, le fue detectado paquigiria frontal (no se le desarrolló bien la parte frontal del cerebro), lo cual provoca que tenga un lento desarrollo.

Comentó a NOTIMEX que está luchando por todos los medios para sacar adelante a su hijo y le recomendaron una clínica en Cuba, sin embargo no cuenta con los recursos necesarios, por lo que desde hace unos días ha lanzado un llamado para que el público se sume a su causa.

Señaló que este tratamiento aproximadamente saldrá en unos 30 mil dólares, "espero llegar a la meta y gritar que lo logre".

Reconoció que el tratamiento es muy caro y según le han dicho durante una semana se llevarán a cabo evaluaciones y de ahí el pequeño podría estar de dos a tres meses recibiendo el tratamiento.

"Estoy más que agradecida con las muestras de cariño y el apoyo que me han brindado", señaló.

"Este apoyo que no sólo es del público sino también de mis compañeros, que se han sumado. Los productores de la puesta en escena -El club de las Anas- donaron la función del 30 de junio", explicó la actriz de telenovelas como "Mañana es para siempre" y "Juan querendón".

Sin embargo, puntualizó que muchas personas a través de las redes sociales le han comentado que la función está agotada.

Mientras que el ex Garibaldi, Charlie López, organizó para el próximo 5 de julio, un espectáculo en el que estarán presentes Carlos Eduardo Rico, Julio Vega, Himmel y Holgazana en un centro de entretenimiento de esta ciudad.

"Siempre se agradece la suma de buenas voluntades y más en estos casos donde todo es para que mi hijo Gonzalo de 4 años reciba su tratamiento", explicó la actriz.

Recalco que lo que sea es de gran ayuda en estos momentos, donde para lo importante es ayudar a que su hijo reciba la atención, por lo que una vez que se junte el dinero, la actriz suspenderá su agenda de trabajo para acompañarlo y estar con él en todo momento.

"Gracias, espero recaudar el dinero y que mi hijo responda bien al tratamiento", concluyó Arcaraz.

LA HABANA, 29 JUN (EFE).- El Parque Zoológico Nacional de Cuba recibirá una donación de 146 animales de 23 especies procedentes de Namibia, en una operación que asciende a 17 millones de dólares y que será oficializada mediante un convenio en los próximos días.

El diario oficial Juventud Rebelde informó hoy que directivos del Zoológico Nacional de la isla viajarán en los próximos días a Namibia para suscribir el convenio que asentará "la más grande donación de animales que ha hecho un país a Cuba en toda su historia".

Según el rotativo, el Gobierno namibio anunció en 2010 que realizaría el donativo como "gesto de amistad" con la isla.

La denominada "Operación Arca de Noé II" incluirá el traslado a La Habana de especies como antílopes, elefantes, rinocerontes, buitres, avestruces, hienas manchadas y pardas, leones, leopardos, chacales de lomo negro, guepardos o chitas, linces, puerco espines y zorros de Oreja de Murciélago.

Además, Namibia entregará equipos de laboratorio, medicamentos, armamento para la sedación de los animales feroces, y alimentos para la etapa de adaptación durante el periodo de cuarentena que pasarán en la isla.

"Los animales donados no viven en cautiverio, sino libremente en su hábitat natural, y serán capturados para traerlos a Cuba, lo que no se hará en barco, en una larga travesía, como se hace tradicionalmente en el mundo, sino por vía área, en huacales, en dos vuelos de un mismo avión habilitado especialmente para ese fin", precisó Juventud Rebelde.

El primer grupo de animales llegará al Aeropuerto Internacional José Martí de La Habana entre septiembre y octubre próximo, y se prevé que en marzo de 2013 arribe el resto, incluidos los ejemplares de elefantes y rinocerontes.

Su nuevo hábitat será el Parque Zoológico Nacional, ubicado en las afueras de La Habana con una extensión de 342 hectáreas, donde serán exhibidos al público dentro de un año o año y medio, según las características de cada especie.

El diario añade que esa instalación tiene actualmente 840 ejemplares y sus trabajadores han aceptado "el gran reto de este arribo masivo de nuevos animales" emprendiendo algunas obras como la reconstrucción de áreas permanentes y temporales de cuarentena y de su cerca perimetral.

LA HABANA, 29 JUN (XINHUA) -- La X edición del Festival Internacional de Coros, Corhabana 2012, se efectuará del 3 al 7 de julio próximo en La Habana con la participación de más de una docena de agrupaciones de cinco países, informaron hoy los organizadores de la cita.

Ensambles de Colombia, México, Venezuela, Estados Unidos y el país sede animarán el evento en las principales salas de concierto de la ciudad, indicó la maestra Digna Guerra, presidenta del comité organizador.

La también titular de la Asociación Cubana de Coros explicó que esta edición estará dedicada a la obra coral de los maestros Electo Silva, fundador del Orfeón Santiago, y Leo Brouwer, guitarrista, compositor y director de orquesta.

El programa incluye talleres, clases magistrales y presentaciones de los coros participantes, así como la realización de actividades colaterales."Es una nueva ocasión para estrechar relaciones con otros proyectos corales, conciliar intereses profesionales e intercambiar repertorio", expresó Guerra.

Corhabana se celebra cada dos años, donde los participantes, integrantes de coros profesionales y vocacionales procedentes de distintas zonas del mundo tienen la oportunidad de efectuar intercambios profesionales, culturales y sociales.

LA HABANA, 1 JUL (EFE).- Las obras "El crimen fue en Granada", de la coreógrafa y bailarina cubana Irene Rodríguez, y Hasta dónde?, del español-israelí Sharon Fridman, ganaron el premio del VIII Certamen Iberoamericano de Coreografía "Alicia Alonso" (CIC-2012), cuyo falló fue anunciado hoy en La Habana.

El CIC está auspiciado por la Fundación Autor de la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE), de España, y el Ballet Nacional de Cuba (BNC), y su presidenta de Honor es la bailarina y coreógrafa cubana Alicia Alonso.

En esta edición compitieron 42 composiciones coreográficas de Argentina, Brasil, Chile, Cuba, España, México y Venezuela.

El jurado del concurso presidido por la bailarina del BNC, Anett Delgado, otorgó por votación unánime el premio "en igualdad de condiciones", informaron medios locales.

En su valoración destacó en "El crimen fue en Granada" la "manera original" de reunir el flamenco, la danza española, la danza contemporánea y la interpretación, así como la precisión "casi de relojería" en cada paso para recrear el espíritu del poema homónimo de Antonio Machado sobre la muerte del poeta andaluz Federico García Lorca.

En la coreografía de Fridman resaltó "la plasticidad, armonía y fluidez en los movimientos" y "una gestualidad intensa, apoyada en los códigos de la danza contemporánea".

El jurado también concedió "Menciones Especiales" a las obras "Lua", de la española Mercedes Suárez, y "Anoxia", del cubano Osnel Delgado.

La entrega del Premio CIC-2012 se efectuará durante el 23 Festival Internacional de Ballet de La Habana, que se celebrará del 28 de octubre al 7 de noviembre de este año.

.

LA HABANA, **29 (ANSA)-** La Fundación italiana Anthropos y la Oficina del Historiador de la Ciudad, patrocinan una exposición en La Habana de un centenar de reproducciones de las máquinas ideadas por Leonardo Da Vinci.

Modesto Veccia, presidente de la fundación, anunció la donación a la capital cubana de la muestra, abierta en el Salón Blanco, del Convento de San Francisco de Asís, frente a la bahía habanera.

Por su parte, El Historiador de La Habana, Eusebio Leal, dijo que el pintor e inventor italiano Da Vinci "tuvo una vida breve, pero especuló sobre el destino, la filosofía y el arte".

"En Florencia encontró apoyo para su arte y luego conquistó el mundo a partir de sus creaciones", agregó.

El embajador italiano en Cuba Marco Baccin, expuso en la inauguración de la exposición que esta refleja "el alto nivel de intercambio cultural entre ambas naciones". La Fundación italiana Anthropos se ocupa de la divulgación científica mediante exposiciones itinerantes por el mundo.

Entre las réplicas en madera exhibidas están un mecanismo del reloj, la plomada, el hignómetro de cera, el puente portátil, la cámara de espejos, el carro de manivela, el prospectógrafo, la bicicleta, el salvavidas y el submarino.

LA HABANA, 30 JUN 2012 (AFP) - La delegación cubana que irá a los Juegos Olímpicos de Londres-2012 fue abanderada este sábado por el vicepresidente Miguel Díaz-Canel, quien instó a los 108 deportistas a competir "con orgullo y patriotismo", en medio de una situación económica "muy difícil" en la isla.

"Adelante, a competir con el orgullo y el patriotismo con que nuestros deportistas han inscrito en la historia de los Juegos las proezas del deporte revolucionario cubano", exhortó a la delegación Díaz-Canel, quien también es miembro del Buró Político del gobernante Partido Comunista (único).

Con 108 deportistas -incluidas 43 mujeres-, ésta será la más reducida delegación de la isla en citas olímpicas desde Tokio-1964, debido a que no clasificaron sus selecciones de voleibol y a la exclusión del béisbol de la justa mundial.

Díaz-Canel entregó la enseña nacional en la Plaza de la Revolución de La Habana al luchador Mijaín López, uno de los dos campeones cubanos en Pekín-2008, en tanto la campeona mundial de ciclismo Yumari González

expresó, en nombre de los deportistas, la voluntad de "poner en alto los valores del aguerrido pueblo cubano".

El vicepresidente también exhortó a los atletas a competir con el mismo espíritu del legendario boxeador amateur cubano Teófilo Stevenson, fallecido recientemente, a quien calificó como un "paradigma del deportista comprometido con su pueblo y no con el dinero".

"Aunque el desafío en Londres será muy complejo y duro, tenemos que dar una respuesta contundente", remarcó Díaz-Canel, al subrayar que ha sido un ciclo olímpico "muy difícil" para Cuba, por la "complicada situación económica del país y su impacto en la actividad deportiva".

Cuba competirá en Londres en 14 deportes: atletismo, boxeo, canotaje, ciclismo, clavados, judo, lucha, natación, pesas, remo, taekwondo, tenis de mesa, tiro y tiro con arco, y aspira a mejorar su actuación de Pekín, donde cosechó 24 medallas (2-11-11) y se ubicó en el lugar 28 en el medallero, por debajo de sus anteriores resultados.

MIAMI, 1 JUL 2012 (AFP) - El intento de la británico-australiana Penny Palfrey de cruzar a nado el estrecho de Florida, entre Cuba y Estados Unidos, terminó en fracaso en la madrugada del domingo tras 40 horas de esfuerzo, debido a las dificultades impuestas por una fuerte corriente oceánica.

"Penny Palfrey tuvo que ser sacada del agua, tras haber nadado más de 40 horas", en la media noche (04H00 GMT del domingo), informó a través de su cuenta Twitter su equipo, que precisó la decisión se debió a una fuerte corriente del sureste que "le imposibilita seguir nadando".

Palfrey, de 49 años, madre de tres y abuela de dos, buscaba convertirse en la primera en cruzar a nado el estrecho de 166 km entre Cuba y el sureste de Estados Unidos sin protección contra los tiburones. Se encontraba a apenas 43 km al sur de Cayo Hueso, su destino, cuando se decidió abandonar el intento.

Los expertos dicen que las corrientes en el estrecho de Florida pueden ser demasiado fuertes para que una persona sea capaz de luchar contra ellas, y si un nadador no hace bien los cálculos, puede terminar siendo arrastrado.

No obstante, con haber llegado hasta donde llegó, Palfrey ya rompió su propio récord mundial de nado en mar abierto de 59,64 millas náuticas (110,45 km), dijeron los miembros de su equipo.

Su equipo informó que la nadadora promediaba una velocidad de 4,8 km por hora cuando estaba en su mejor momento el sábado, pero que luego disminuyó el ritmo a 3,2 km h al aumentar el cansancio.

Pese al fracaso, su página de Facebook se llenó rápidamente de comentarios de apoyo y buenos deseos, con palabras de aliento señalando que con haber llegado hasta donde llegó ya había sido un gran logro.

Los 166 km que separan a La Habana de Cayo Hueso son considerados riesgosos y plagados de peligros incluso por los más eximios atletas.

Palfrey se había impuesto la meta de establecer el récord mundial de atravesar este estrecho en el mar Caribe, infestado de tiburones, sin jaula y sin ayuda de ningún otro tipo de accesorio que agilice su deporte, como calzado o traje de baño especial.

El sábado, había reportado "que vio brevemente a un tiburón debajo de ella que rápidamente desapareció", comentó su equipo, que agregó que durante la tarde del sábado varios delfines escoltaron a la nadadora y también a la embarcación que la sigue de cerca.

"Las picaduras de medusas fueron constantes" en la noche del viernes al sábado, había indicado un mensaje de la cuenta Twitter de Palfrey la víspera.

Palfrey se lanzó al mar a las 07H03 locales (11H03 GMT) del viernes en la Marina Hemingway, un club de yates del oeste de La Habana que cumple su 20 aniversario, para una travesía que según la cancillería cubana buscaba "hacer un llamado a favor de las relaciones de amistad entre los pueblos" de Estados Unidos y la isla.

Junto a la nadadora zarparon dos yates, un kayak y una lancha con los miembros del equipo de apoyo, el cual integra su marido, Chris Palfrey. Estas embarcaciones llevaban un equipo de ultrasonido para ahuyentar tiburones.

Palfrey, que nació en Gran Bretaña y se mudó a Australia a los 19 años, es una de las mejores nadadoras en mar abierto del mundo y ha cruzado anteriormente islas del Caribe y el Pacífico sin protección contra tiburones.

LA HABANA (AP) El cubano Dayron Robles, totalmente recuperado, regresará a las pistas en la reunión atlética de Londres el próximo 13 de julio y unos días después se presentará en Mónaco antes de los Juegos Olímpicos, donde defenderá su corona de los 110 metros con vallas.

"Dayron está recuperado después de dos semanas de entrenamiento a todo tren. Los médicos le dieron de alta hoy para volver a competir; tiene buen ánimo con vistas a los Juegos de Londres" comentó el viernes su entrenador Santiago Antúnez.

En conversación telefónica con la AP, Antúnez señaló que junto a su pupilo viajará el viernes por la noche a España, donde tendrá su cuartel general en la ciudad de Guadalajara.

El campeón olímpico y plusmarquista mundial renunció a correr en las reuniones de Eugene, Oregon, y de Nueva York por una pequeña lesión en su pierna de ataque (izquierda) que lo obligó a tomar unos días de descanso con tratamiento.

Pero tras su regreso a los entrenamientos, Antúnez manifestó que "todo esta sin problema, físicamente enfrentó las cargas de entrenamiento al ciento por ciento, y desde el punto de vista psíquico también todo esta bajo control porque las lesiones son cosas que pasan en el deporte de alto rendimiento".

El avezado preparador aseguró que "no hay preocupación" a pesar de las marcas alcanzadas esta temporada por el chino Liu Xiang, quien igualó el récord mundial del cubano, de 12.87 segundos, pero con viento a favor; por esa razón la marca no fue avalada.

Además de Liu también lograron excelentes marcas los estadounidenses Aries Merritt (12.96), Jason Richardson (13.11), Dexter Faulk (13.12) y David Oliver (13.13) así como el cubano Orlando Ortega, que realizó 13.09 segundos.

El mejor registro de Robles esta temporada es de 13.18 segundos, conseguido el 27 de mayo en La Habana.

LA HABANA, 30 JUN (XINHUA) -- La selección cubana de fútbol sala parte hoy a Guatemala donde buscará su quinta participación consecutiva en la Copa del Mundo de esa disciplina.

El equipo antillano que participará en el torneo continental que reparte cuatro cupos mundialistas está encabezado por el veterano portero Wilfredo Carbó, junto a Yuliet Olivera, Carlos Madrigal, Yampier Rodríguez, Isvén Román, Fernando Chapman, Eduardo Morales y Yone Starling.

La nómina se completa con los debutantes Danilo Torres, Denis Márquez, Reinier Socarrás, Rinal Egozque, Luis Yunier Portal y Bretne Suárez.

El torneo, que se inicia este lunes, incluye a ocho equipos, divididos en dos grupos de cuatro, para discutir los cuatro boletos para la VII Copa del Mundo, que se disputará en noviembre, en Bangkok.

La escuadra cubana competirá en la llave B junto a San Cristóbal y Nevis, México y el favorito cuadro de Costa Rica, mientras en el segmento A lo harán Guatemala, Panamá, Estados Unidos y Canadá, que venció a El Salvador en una serie previa de repechaje.

Según el sitio oficial de la Confederación Norte, Centroamericana y del Caribe de Fútbol (Concacaf), los cubanos, que comanda el técnico Clemente Reinoso, debutarán el día 2 ante San Cristóbal y Nieves, un día después se medirán al cuadro costarricense y cerrará la fase preliminar contra México, el día 4.La selección antillana sostuvo una única serie de tres partidos de preparación ante su similar de Panamá, la semana pasada en La Habana, donde lograron un éxito y dos empates, con saldo de 10 goles a favor y ocho en contra.

Cuba ha clasificado consecutivamente a las cuatro últimas Copas del Mundo de fútsal: 1996, 2000, 2004 y 2008, en las cuales exhibe una sola victoria de 10-2 ante Islas Salomón, en Brasil 2008.

LA HABANA, 30 JUN (XINHUA) -- Los Grandes Maestros (GM), Leinier Domínguez, en el masculino, y Oleiny Linares, en el femenino, encabezan los equipos cubanos a la Olimpiada Mundial de Ajedrez, que se disputará en Estambul, Turquía, del 27 de agosto al 10 de septiembre próximos, se anunció hoy.

Domínguez, con 2.725 puntos Elo, es el mejor ranqueado en un conjunto masculino que incluye además a Lázaro Bruzón (2.711) y Yuniesky Quesada (2.625), segundo y tercero de la isla, por ese orden.

El comisionado nacional Carlos Rivero dio a conocer que la selección se completa con los debutantes Yusnel Bacallao (2.580) e Isam Ortiz (2.572), y estará dirigida por el experimentado GM Reynaldo Vera.

Con Bacallao como único Maestro Internacional (MI) entre cuatro grandes maestros, el equipo cubano llegará a la capital turca con el objetivo de mejorar el puesto 23 conseguido hace dos años en la localidad rusa de Khaty-Mansiysk.

Las cubanas tendrán un reto mayor dado el histórico cuarto lugar alcanzado entonces, y para ello junto a Linares (2.366) estarán sus homólogas Lisandra Ordaz (2.346), Maritza Arribas (2.312) y Sulennis Piña (2.310), y la MI Lisandra Llaudy (2.277).Llaudy será la única de estreno en esas lides en el elenco a las órdenes del GM Walter Arencibia.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LONDRES, 1 JUL (DPA) - El primer ministro británico, el conservador David Cameron, consideraría la posibilidad de celebrar un referéndum sobre la relación de su país con la Unión Europea (UE) cuando llegue el momento apropiado, según escribió en un comentario publicado hoy por el diario británico "Sunday Telegraph".

"Abandonar (la UE) no sería la mejor opción para nuestro país", apuntó el premier británico.

"Como nación comercial, Reino Unido necesita acceso ilimitado a los mercados europeos y capacidad de decisión sobre la legislación de esos mercados", apunta Cameron.

El premier reconoce sin embargo que el pueblo británico no es feliz con la situación actual. "Y yo tampoco", agrega.

Para Cameron, la UE implica "demasiado coste, demasiada burocracia, demasiada injerencia en asuntos que corresponden a los Estados, o a las sociedades civiles, o a los individuos".

Pero antes de que pueda celebrarse una consulta popular sobre la relación con la UE, Reino Unido tiene que mostrar "paciencia estratégica y táctica" durante la actual crisis de la eurozona y definir que es lo que Londres quiere exactamente de Europa, apunta Cameron.

El mandatario británico está recibiendo presiones por parte de su propio partido -de calado euroescéptico- para que convoque un referéndum sobre la UE. Un centenar de diputados conservadores le ha remitido una carta en la que le piden que se comprometa a celebrar una consulta popular al respecto durante la presente legislatura.

Algunos de estos parlamentarios quieren renegociar capítulos como la transferencia de poderes o la exención de algunos marcos normativos, mientras que otros apuestan directamente por abandonar el bloque.

REIKIAVIK, 1 JUL 2012 (AFP) - El socialista Olafur Ragnar Grimsson fue reelegido presidente de Islandia para un quinto mandato, al obtener el 52,78% de los votos, frente al 33,16% de su principal rival, una joven periodista, según resultados definitivos publicados el domingo.

Poco después del cierre de los colegios electorales, el sábado por la noche, Thora Arnorsdottir, una periodista de televisión de 37 años sin experiencia política, reconoció su derrota ante las cámaras de la televisión pública RUV.

Grimsson encabezaba los sondeos desde marzo pasado, cuando anunció que se presentaría nuevamente respondiendo a una petición de 30.000 firmas que lo exhortaba a reconsiderar su decisión de no ser candidato.

Grimsson consolidó su popularidad por haberse negado, en dos oportunidades, a promulgar una ley desfavorable para los contribuyentes. Según ese texto, los islandeses debían indemnizar a Gran Bretaña y Holanda, cuyos ahorristas habían sido perjudicados por la quiebra del banco en línea Icesave en 2008.

Olafur Ragnar Grimsson ocupa desde 1996 la función de presidente, puramente honorífica, ya que el poder ejecutivo está en manos del gobierno.

La personalidad de Thora Arnorsdottir, una madre no casada de tres hijos que milita por los derechos de la mujer y por la neutralidad sexual, sigue la línea de las mujeres islandesas que han ocupado cargos de responsabilidad.

Vigdis Finnbogadottir fue la primera mujer del mundo en ser elegida presidenta democráticamente (1980-1996), la primera ministra Johanna Sigurdardottir es abiertamente homosexual, y la Iglesia islandesa acaba de ordenar a su primera mujer arzobispo.

EL CAIRO, 1 JUL (EFE).- El Consejo Nacional Sirio (CNS), el principal órgano de la oposición siria en el exilio, rechazó hoy la propuesta planteada por un grupo de países para formar un gobierno transitorio con representantes del régimen y la oposición en Siria.

En declaraciones a Efe, el portavoz del CNS Emad Hosari calificó de "surrealista" la creación de dicho gabinete ya que, a su juicio, los sirios siguen oponiéndose al régimen de Bachar al Asad mientras continúan las masacres en el país.

El llamado Grupo de Acción para Siria (en el que participan China, Rusia, EE. UU., Francia, Reino Unido, Turquía, la Liga Árabe, la ONU y la Unión Europea) acordó ayer proponer la creación de un "órgano de transición gubernamental", con participación del Ejecutivo de Al Asad y de los grupos opositores, como elemento clave para pacificar el país.

De cara a la reunión que mantendrán los opositores sirios en El Cairo mañana, lunes, y el martes, Hosari agregó que el encuentro podría entrar en una "etapa complicada" si alguno de los miembros del Grupo de Acción insiste en la necesidad de un gobierno transitorio.

El portavoz del CNS destacó que los opositores reunidos en la capital egipcia tienen previsto tratar un "documento de acuerdo nacional" que recoja un proyecto de transición tras la caída del régimen en Siria.

Esta iniciativa incluirá puntos como la separación entre la religión y el Estado o la igualdad de derechos para todos los ciudadanos, destacó Hosari, que apuntó que el documento fue preparado en Estambul (Turquía) por un comité integrado por distintas fuerzas opositoras.

Según Hosari, el objetivo de la reunión es demostrar la unidad de la oposición y del pueblo sirio en general, frente a la postura del régimen, que habla de una "guerra" en el país.

Además, los opositores intentarán abrir nuevas vías para que fluya la ayuda médica y humanitaria a Siria desde los países limítrofes a través de organizaciones como la Cruz Roja y la Media Luna Roja.

Unos doscientos representantes de los grupos de la oposición tanto dentro como fuera de Siria, pertenecientes a todas las corrientes, están invitados a participar en una conferencia que se celebrará los próximos dos días en El Cairo bajo los auspicios de la Liga rabe.

Pese a los intentos para solucionar el conflicto en Siria, la violencia persigue en el país, donde decenas de personas murieron ayer por la explosión de un vehículo en un funeral en la localidad de Zamlaka, en las afueras de Damasco, denunciaron los opositores.

TEHERÁN, 1 JUL (EFE).- El crudo iraní tiene sus propios mercados e Irán está preparado para afrontar las nuevas sanciones de Occidente a su industria petrolera, que no afectarán a su desarrollo y progreso, según dijo hoy el ministro de Petróleo, Rostam Qasemi.

Qasemi recordó que "la República Islámica de Irán se ha enfrentado a las sanciones petroleras bastantes años" y aseguró que ahora ha estudiado "todas las posibles opciones para afrontarlas", en declaraciones difundidas por la agencia oficial iraní, IRNA,

Las declaraciones de Qasemi se producen cuando hoy entra en vigor el embargo petrolero total de la Unión Europea (UE) a Irán, que incluye la prohibición de compra de crudo por parte de los Veintisiete y también les impide, entre otras cosas, asegurar los buques con petróleo iraní y suministrar equipamiento para este sector.

Para el ministro, las sanciones de la UE, impuestas para tratar de frenar el programa nuclear iraní y que siguen a otras nuevas recientemente aplicadas por Estados Unidos en el mismo campo, "no tienen efecto en el desarrollo de la industria petrolera de Irán".

Según él, Irán, además de vender su crudo en otros mercados, sustituirá sin problemas a los contratistas extranjeros por nacionales y fabricará en el país numerosos equipos, con lo que "las sanciones occidentales tendrán un efecto positivo en la industria petrolera iraní".

Teherán negocia con nuevos clientes la venta de su petróleo, dijo Qasemi, quien agregó que la eventual ausencia de Irán de los mercados internacionales de petróleo "crearía tensión" en el sector.

Por su parte, el director ejecutivo de la Compañía Nacional de Petróleo de Irán (NIOC), Ahmad Galebani, dijo ayer, según los medios locales, que "no hay motivo para estar preocupados por las sanciones petroleras de la UE contra Irán" y agregó que, en un mes, "nuevos clientes recibirán el total de crudo que se exportaba a Europa".

Tanto Qasemi como Galebani aseguraron que aún hay países europeos, que no citaron, que adquieren petróleo iraní y el director de la NIOC les instó a proseguir sus compras con contratos a largo plazo.

El embargo petrolero total de la UE a Irán que entra en vigor hoy se aprobó en enero pasado y afecta también a otros países, que tienen aseguradas sus portes de crudo iraní con compañías europeas y que ahora no podrán proseguir con estos fletes.

Un caso importante en este sentido es Corea del Sur, que anunció el martes pasado que tendría que cortar a partir de hoy sus importaciones petroleras de Irán, ya que actualmente la totalidad de los portes de crudo iraní que llegan al país están asegurados por compañías europeas.

Irán respondió que, en caso de suspenderse las compras surcoreanas de su petróleo, tendría que revisar sus relaciones comerciales con Seúl y que podría eliminar la compra de productos coreanos, que el año pasado fueron de más de 6.000 millones de dólares.

Tanto Japón como China, dos de los principales compradores de petróleo iraní, han habilitado por su parte fondos estatales para cubrir las pólizas que dejarán de gestionar aseguradoras europeas a raíz de las sanciones y seguirán adquiriendo crudo en Irán.

Las nuevas sanciones, destinadas a hacer desistir a Irán de su programa nuclear, pueden tener el efecto contrario y Teherán ha advertido que no ayudarán al avance en las conversaciones en este asunto con el Grupo 5+1, compuesto por los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania.

El pasado martes, el portavoz del Ministerio de Exteriores de Teherán, Ramín Mehmanparast, señaló que las "sanciones unilaterales (de la UE) crearán un ambiente que puede impedir un resultado favorable" de la reunión técnica que el 5+1 tendrá con Irán el próximo 3 de julio en Estambul (Turquía) sobre la cuestión nuclear iraní.

Irán está sometido a sanciones de la ONU y también de la UE, EE.

UU. y otros países debido a que algunos gobiernos, con el estadounidense, sospechan que el programa nuclear iraní tiene una vertiente militar destinada a fabricar bombas atómicas.

Irán ha negado tener intenciones armamentistas y ha insistido en que su programa nuclear es exclusivamente civil y pacífico.

PEKÍN, 1 JUL (EFE).- El parlamento chino (Asamblea Nacional Popular) aprobó una nueva ley que endurece el control sobre la inmigración ilegal con el principal objetivo de erradicar a aquellos extranjeros que trabajan ilegalmente en China.

Así lo informó hoy el periódico "South China Morning Post" en el que se explica además que la norma, ratificada por el Comité Permanente del Legislativoo y que entrará en vigencia en julio del 2013, tiene entre sus otros propósitos detectar a inmigrantes que entraron por vías ilegítimas al país o cuya estadía en China supera al tiempo permitido en sus visados.

Aquellos que de alguna u otra manera incumplen la regulación serán deportados del país y solo podrán regresar después de 10 años desde su expulsión, pena que será administrada por el Ministerio de Seguridad Pública de China.

La nueva ley reemplazará así a dos legislaciones que regulan la emigración e inmigración de los extranjeros y ciudadanos chinos y prohíbe a cualquier organización o individuo contratar extranjeros sin visado de trabajo o un certificado de residencia emitido a los foráneos que trabajan en China.

Además reduce la duración mínima de los certificados de residencia de los extranjeros con visado de trabajo a 90 días (la mitad de su tiempo actual) y obliga a los empleadores de los foráneos y estudiantes extranjeros a presentar información relevante a las instituciones de seguridad pública.

Por otro lado, estas mismas instituciones han sido autorizadas a restringir a los foráneos de vivir o trabajar en ciertas áreas del país cuando sea necesario por razones de seguridad.

"Las autoridades chinas han tomado medidas similares en los últimos años, sin el apoyo de una regulación relevante (...) esta legislación dicta reglas que tanto los extranjeros como los agentes de la ley tienen que acatar", comentó un experto en leyes chinas, citado por la fuente.

En los últimos años, los controles sobre la población extranjera en China se han incrementando.

En mayo pasado, el Gobierno chino emprendió una campaña de 100 días contra los foráneos que carecían de los debidos permisos de residencia, o que cometieron algún delito.

Según estadísticas oficiales chinas, en 2012 más de 20.000 extranjeros fueron investigados por entrar ilegalmente al país con el objetivo de instalarse para vivir o trabajar, cifra que dobló a la reportada en 1995.

El número de extranjeros que residen legalmente en el país se sitúa en torno a 300.000 (la población china supera los 1.300 millones de habitantes), de acuerdo con la misma fuente.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos Alberto Glez. Álvarez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez Selección Internacional: Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución